

Ropa tradicional Amuzga

Recorta y viste al personaje.

El traje tradicional de la mujer amuzga es un huipil (Chuee) tejido en telar de cintura que consta de tres lienzos, dos lienzos de brazos y el lienzo del corazón, debajo del huipil va una enahua de popelina de un solo color. Se teje con algodón, que es muy valorado porque se considera que está en armonía con el cuerpo humano.

El telar de cintura es una técnica indígena ancestral que implica gran destreza y armonía en la integración de los colores y la cosmovisión de cada punto este huipil se teje particularmente en el Municipio de Xochistlahuaca. Guererro, región costa chica. Los amuzgos habitan también en el estado de Oaxaca México.

Las grecas o dibujos, en idioma ñomndaa (Ljeii) significa Letras, por eso las grecas sobre un lienzo tejido es una forma de escritura y comunicación, los textiles amuzgos son importantes y se transmiten de generación en generación. A través de las grecas y combinación de colores se diferencian las diferentes comunidades amuzgas. Siendo los diseños considerados una especie de alfabeto por las tejedoras.



CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA

